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Les  Foyers  de  Charité  ont  80  ans  
  
Une  belle  aventure  d’Église  dans  le  sillage  de  Marthe  Robin  et  du  Père  Finet.  
  
Nous  venons  de  fêter  la  Pentecôte,  accomplissement  du  mystère  pascal  et  envoi  en  mission.  
Les  lectures  proclamées  pendant  ces  célébrations  nous  ont  présenté  les  merveilles  réalisées  
par   l’Esprit  au  sein  des  premières  communautés  chrétiennes.  Les  Actes  des  Apôtres  nous  
offrent  une  succession  de  surprises,  de  témoignages,  d’audaces,  d’innovations  dans  l’annonce  
de  l’Évangile.  Visiblement,  l’Esprit  de  Pentecôte  a  transformé  les  apôtres  timorés  et  frileux  en  
une   petite   équipe   d’enthousiastes   et   de   convaincus,   porteurs   d’une   force   qui   venait   du  
Ressuscité.  
  

Quand  Marthe  Robin  (1902-1981),  dans  son  cheminement  
de  foi,  est  amenée  à  créer  les  Foyers  de  Charité,  de  lumière  
et   d’amour,   elle   qualifiera   ce   projet   qu’elle   reçoit   du  
Seigneur  comme    
«   UNE   NOUVELLE   PENTECÔTE   D’AMOUR   »   sur   le  
monde  et  sur  l’Église.  
Pour  elle,  il  s’agissait  dans  les  années  1936  de  retrouver  le  
FEU   de   la   Bonne   Nouvelle   apportée   par   le   Christ   et  
l’EMBRASEMENT   qu’il   opère  dans   les   communautés  qui  
se  réclament  de  Lui.  Marthe,  face  aux  défis  de  la  modernité,  
est  habitée  par  3  convictions  :  
  

1.   Marthe   constate   que   dans   l’Église   de   son   temps,   il   y   a   beaucoup   de   prêtres,   de  
religieux  et  religieuses.  Ce  sont  eux  qui  sont  très  actifs,  qui  ont  l’autorité,  qui  dictent  le  
mouvement  et  l’orientation.  À  côté  d’eux,  le  peuple  de  Dieu  est  surtout  appelé  à  vivre  
dans  la  docilité  et  l’obéissance.  Cette  situation  aux  yeux  de  Marthe  ne  correspond  pas  
au  désir  du  Seigneur,  il  ne  peut  s’accommoder  d’une  Église  à  2  vitesses,  à  2  visages.  
Pour   elle   il   est   fondamental   et   urgent   que   l’Église   redécouvre   la   consécration  
baptismale  de  tous  ses  membres.  Tout  un  chacun  est  appelé  à  vivre  la  radicalité  de  
l’amour.  Par   la  grâce  du  baptême,  chacun  participe  à  la  mort  et  à   la  résurrection  du  
Christ  et  vit  un  mystère  de  sainteté.  Tout  chrétien  est  censé  être  un  vivant,  un  célébrant  
et  un  acteur  de  ce  lien  avec  le  Seigneur.  
  

2.   Pour  Marthe,  il  est  indispensable  d’avoir  une  formation  spirituelle  pour  vivre  sa  vocation  
de   baptisé.   Il   ne   suffit   pas   d’avoir   eu   une   catéchèse   dans   son   enfance,   il   s’agit,   à  
chaque  étape  de  sa  vie  de  nourrir  sa  foi,  de  l’approfondir,  de  l’enrichir.  La  Parole  de  
Dieu  (la  Bible)  est   le   lieu  de  formation  par  excellence.  Elle  nous  offre  un  espace  de  
révélation.   Elle   éclaire   le   chemin,   nourrit   la   réflexion   et   oriente   les   choix   et   les  
engagements  à  vivre  dans  la  trace  du  Seigneur.  Il  ne  suffit  pas  d’être  ritualisé,  moralisé,  
il  s’agit  d’être  évangélisé.  
  

3.   Troisième  belle   intuition  de  Marthe,  c’est   la  nécessité  du  silence.  Pour  que  quelque  
chose  puisse  être  dit  en  profondeur,  il  faut  que  quelque  chose  se  taise  à  l’intérieur  de  
soi.  Le  silence  n’est  pas  d’abord  une  absence  de  parole,  mais  la  mobilisation  de  toutes  
les  forces  vives  de  l’être  pour  devenir  écoute  et  accueil.    

Maison  de  Marthe  Robin  
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Marthe  disait  cela  vers  les  années  1930-36,  que  dirait-elle  aujourd’hui,  dans  un  monde  
de  plus  en  plus  bruyant  ?  Cette  attitude  de  silence  n’est  pas  d’abord  une  discipline,  
quelque   chose  qu’on   imposerait   de   l’extérieur.  Elle   se   situe   comme  une   respiration  
profonde,   intériorisée.   Elle   a   quelque   chose   à   voir   avec   l’artiste   et   l’amoureux   qui  
s’ouvre  à  l’émerveillement  devant  la  beauté  et  la  rencontre  d’un  autre  visage.  
  

Depuis  80  ans,  des  chrétiens,  des  «  recommençants  »,  des  personnes  éprouvées  par  la  vie,  
des  chercheurs  de  sens  et  de  Dieu   fréquentent   les  Foyers  de  Charité   répartis  à   travers   le  
monde.  Il  y  a  actuellement  environ  80  Foyers  dans  tous  les  continents.  
  
Le   Foyer   «   Dents-du-Midi   »   à   Bex   fait   partie   de   cette   famille,   offrant   cet   espace   de  
ressourcement   et   de   recréation.   Dans   la   région,   beaucoup   connaissent   aussi   celui   de    
«  La  Flatière  »  en  dessus  de  Chamonix–les  Houches.  Dans  le  cercle  alpin,  il  y  a  encore  deux  
autres  Foyers,  un  dans  la  vallée  d’Aoste  (Salera)  et  un  autre  à  Naves,  en  Tarentaise.  
Ces  belles  intuitions  de  Marthe  Robin  ont  été  reprises  et  élaborées  plus  théologiquement  par  
les  pères  du  Concile  Vatican  II.  Depuis  plus  de  50  ans,  les  orientations  conciliaires  ont  ouvert  
de   multiples   chemins   dans   la   vie   de   nos   diocèses   et   de   nos   paroisses.   Dans   bien   des  
domaines,  il  y  eut  des  avancées  magnifiques  et  prometteuses.  Nul  doute  qu’il  reste  beaucoup  
à   faire  pour  que   le   renouveau  du  Concile  passe  encore  plus   fortement  dans   la  vie  de  nos  
communautés.  
  
En  80  ans,  les  Foyers  de  Charité  ont  évolué  et  continuent  de  se  poser  des  questions  :  comment  
peuvent-ils  être  ces  oasis  de  paix,  ces  «  lieux  source  »,  ces  phares  au  cœur  de  l’évolution  du  
monde  et  de  l’Église  d’aujourd’hui  ?  
  

Marthe  Robin,  si  petite  et  si  grande,  dans  son  expérience  
mystique,   est   une   belle   figure   de   l’Église   aujourd’hui.  
Dans   son   petit   lit   de   souffrances,   elle   a   emprunté   un  
chemin  royal,  celui  d’une  immense  intimité  avec  le  Christ,  
le  Seigneur  de  la  Vie.  C’est  son  amour  qui  illumine  toute  
sa  vie.  C’est  son  offrande  qui  rejaillit  en  grâces  multiples  
dans   tous   les   foyers   de   Charité   du   monde.   C’est  
l’expérience  que  font  depuis  80  ans  les  retraitants  de  tout  
âge,   de   toute   sensibilité,   de   toute   provenance.   Venus  
avec   le  poids  de   leur  vie,  de   leurs  problèmes,  de   leurs  
questions,  ils  repartent  habituellement  plus  vivants,  plus  
sereins,  plus  confiants,  touchés  par  la  grâce  du  Seigneur.  
  

  
Père  Jean-René  FRACHEBOUD  
  
  
  
  
  
  
  
  
22,  route  de  Gryon        CH  -  1880  Bex                      TEL.  024  463  22  22                  FAX      024  463  14  75  
email:  info@foyer-dents-du-midi.ch                          notre  site:  www.foyer-dents-du-midi.ch  
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Demain  c’est  la  Sainte  Trinité  
Quelle  sagesse  ?  
  
Pour  cette  fête  de  la  Sainte  Trinité,  la  liturgie  nous  fait  entendre  une  belle  page  du  livre  des  
Proverbes  (Pr  8,  22-31).  C’est  la  Sagesse  qui  parle,  la  Sagesse  de  Dieu.  Elle  dit  exister  depuis  
bien  avant   les  siècles  et  avoir  grandi  aux  côtés  de  Dieu   lorsqu’il  établissait   les  cieux  et   les  
fondements  de  la  terre.  
  
La  Sagesse  parle  encore   :  «  Je   faisais  ses  délices   jour  après   jour,   jouant  devant   lui  à   tout  
moment,   jouant   dans   l’univers,   sur   sa   terre,   et   trouvant   mes   délices   avec   les   fils   des    
hommes.  »  
  
A  voir   l’état  de  notre  monde,  les  guerres  et  les  tensions  entre  tous  les  humains,  on  peut  se  
demander  si  elle  se  délecte   toujours  avec  nous  ;;  nous  qui  ne  sommes  vraiment  pas  sages  
comme  des  images  !  
  
Et  pourtant,  notre  foi  chrétienne  nous  fait  croire  que  la  Sagesse  de  Dieu  trouve  ses  délices  
avec  les  fils  des  hommes.  Elle  agit  au  cœur  de  tout  homme,  mais  sait-il,  peut-il  la  reconnaître  ?  
La  Sagesse  agit  à  travers  les  événements  que  nous  vivons…  Et  si  nous  estimons  que  tout  va  
si   mal   et   que   plus   rien   n’est   comme   avant,   rappelons-nous   que   la   Sagesse   «   joue   dans  
l’univers,  sur  sa  terre  »,  et  finalement  conduit  le  monde  vers  Dieu.  
  
Chanoine  Olivier  Roduit  
  
  
  
Bramois,  une  soirée  spirituelle  et  amicale  à  l’ERMITAGE  DE  
L0NGEBORGNE  
  
Invitation  à  l’occasion  de  la  fête  de  la  Visitation,  le  service  diocésain  de  la  santé  propose  aux  
visiteurs  et  visiteuses  de  malades,  le  vendredi,  3  juin.  
Marche,   rencontre,   prière,   autour   de   la   miséricorde   en   lien   avec   le   charisme   de   la   visite  
Rendez-vous  près  du  café  des  pèlerins  (départ  du  chemin)  à  19  h  
Une  messe  sera  célébrée  à  l’ermitage  par  le  Père  ermite  François  
Infos  :  Eddy  Travelletti  ch.  de  la  Sitterie  2  1950  Sion  
pastorale.specialisee@cath-vs.ch  /  027  327  44  06  ou  secr.  027  327  44  02      
  
  
  
«  La  miséricorde  et  rien  d'autre  »  de  Michel  Salamolard  
  
«  Ce  livre  voudrait  provoquer  un  saisissement  devant  le  feu  divin  de  la  miséricorde.  Il  voudrait  
déclencher  des  battements  de  cœur. Il  vous  sera  donné  aussi  de  vous  ouvrir  à  une  lumière  
neuve  avec  toute  la  disponibilité  intérieure  d'un  pèlerin  à  bout  touchant. La  lumière  est  encore  
plus  miséricordieusement  amicale  quand  elle  éclaire  et  réchauffe  nos  atmosphères  intérieures.  
Attendez-vous  à  des  éclats  de  miséricorde.  »  Extraits  de  la  préface  de  Mgr  Jean-Marie  Lovey.  
Un  guide  précieux  pour  vivre  l'Année  de  la  miséricorde.    
  


